

Se préparer au Sacrement de la Confirmation : le témoignage de Florence

Nous étions douze en 2024 à demander le sacrement de la Confirmation. Christopher, Maria, Laetitia, Léa, Hermann, Kim-Linh, Doris, Yannick, Raymonde, Arnaud et Raphaël et moi avons suivi le parcours de préparation avec le Père Alain et le Père Jean-Basile.

Venir comme on est

Mon parcours vers la Confirmation a été une longue quête spirituelle. J'ai exploré les enseignements taoïstes, participé à des marches pèlerines, lu de nombreux ouvrages et retrouvé le Christ sur un chemin vers Vézelay. J'ai eu la chance immense de ressentir sa présence et son amour.

Baptisée et communie à Notre-Dame-de-la-Gare, j'ai longtemps cherché des réponses existentielles et spirituelles au sein de l'Église. Lorsque je suis revenue à la messe, je me suis sentie accueillie. Pour la première fois, j'ai compris et ressenti dans mon cœur les messages du Christ.

Un élan fort me poussait à poursuivre mon parcours de chrétienne, à approfondir ma foi, mes connaissances. Malgré mes incertitudes et également un fort sentiment d'illégitimité, j'ai partagé avec le Père Jean-Basile mon souhait d'aller plus loin dans ma foi et de demander le sacrement de la Confirmation. Son accueil a été chaleureux et rassurant, ce qui m'a convaincue de m'inscrire pour la première réunion d'information.



Six rencontres mensuelles pour se préparer

Lors de cette rencontre, après un tour de table où chacun s'est présenté, j'ai réalisé que nous étions tous porteurs de questionnements, remplis d'espoir mais aussi de fragilités. Les Pères Alain et Jean-Basile nous ont expliqué le déroulement des séances d'enseignement, et nous avons commencé notre cheminement, fait d'intériorité et d'apprentissage.

Chaque mois, avant nos séances, nous recevions par mail trois textes bibliques à lire et à étudier. Nous nous réunissions ensuite pour partager notre compréhension de ces textes ainsi que nos nombreuses questions. Après ces moments d'échange, les Pères Alain et Jean-Basile nous révélaient le sens profond de ces écrits, apportant des messages précieux pour notre compréhension. Ils venaient ainsi nourrir notre savoir mais aussi notre vie de chrétien.

Le sens du Sacrement de la Confirmation

Ces réunions de préparation m'ont permis de comprendre le sens de la Confirmation, un engagement à vivre notre foi, à l'incarner et à transmettre le message de notre Dieu. La question

qui nous est posée est : « vas-tu avoir la force d'assumer ta foi et de la partager ? » Elles permettaient aussi d'approfondir nos connaissances sur les Évangiles et m'ont encouragée à aller plus loin dans cette recherche. Dans ces partages, j'ai également vécu l'importance de ne pas rester seule, de m'inscrire dans la vie de l'Église, de partager mes interrogations avec le groupe. S'engager dans la Confirmation, c'est devenir Témoins et porter du fruit, faire grandir la parole de notre Seigneur.

J'ai également mesuré la qualité de notre préparation le jour de La Réconciliation, une semaine avant de recevoir le Sacrement. Nous étions prêts ! Cet événement réunissait les plus de 550 futurs confirmés de la région parisienne, pour une préparation au déroulé de l'événement et une sorte de révision. La diversité des personnes en présence était une source d'émerveillement : nous étions réunis par la foi, avec nos différences.

Le jour J, J comme Joie

Vint le jour de la confirmation. Pour nous le 18 mai. Nous étions accompagnés de nos marraines ou parrains. L'Église Saint Sulpice était comble et l'intensité de nos présences était palpable. Je ne vais pas dévoiler la cérémonie (parfaitement orchestrée malgré le nombre de participants) mais dans ce moment, à la fois très intime et collectif, mon émotion et ma gratitude étaient immenses. Le don de l'Esprit Saint est profondément gravé dans ma mémoire, dans mon histoire.



Le Père Jean-Basile m'avait prévenue : il y a un avant et un après. Recevoir l'Esprit Saint n'est pas symbolique. Effectivement, dans ma vie, il y a un avant et un après. La conscience de la présence de Dieu ne me quitte pas. Je ne me sens plus jamais seule.

Je remercie profondément l'équipe de Notre-Dame-de-la-Gare pour la générosité de leur transmission et la bienveillance de leur accueil. Père Alain, Père Jean-Basile, sans vous, je n'aurais pas osé franchir le pas de vivre la foi. Merci à vous.

J'ajoute à mon témoignage ceux de Laetitia et Christopher :

« Le 18 mai 2024, nous nous sommes tous donné rendez-vous pour un moment unique et rempli d'émotion : notre confirmation. Cette cérémonie restera gravée dans mon cœur et ma mémoire.

Je me sens désormais plus forte. Je vais poursuivre avec confiance le chemin tracé pour moi avec l'aide du Seigneur.

Je tiens également à remercier le père Alain Patin et le père Jean-Basile Gras pour leur accompagnement. »

Laetitia

« La confirmation catholique est l'accomplissement du baptême qui est le chemin et l'union à DIEU en prière et en amour... »

Christopher

